

Johannes Frischauf: Mathematiker und Alpinist in Graz*Robert Tichy (TU Graz), Johannes Wallner** (TU Graz)

MON/E/01 16:00–16:20

Johannes Frischauf (1837–1924) war der erste, der an der Karl Franzens–Universität in Graz Mathematik im heutigen Sinn betrieben hat. Trotz 2940 dokumentierter akademischer Nachfahren, mannigfacher Verdienste und einem umfangreichen Schriftenverzeichnis erinnert man sich seiner hauptsächlich wegen der Erstbesteigung des Admonter Reichensteins 1873 und der Existenz der Frischaufhütte in den Steiner Alpen. Dieser Vortrag beleuchtet unter anderem einen bis aufs Messer geführter Kampf unter österreichischen Beamten und Alpenvereinsmitgliedern, der uns allen zur Mahnung gereichen kann.